

# SOSTENIBILIDAD COMO PARADIGMA DE LA SOCIEDAD GLOBAL

Sustainability as a paradigm of global society

Daniel Vaz

daniel.vaz@crecesbrasil.org

Publicista

Magíster en Comunicación

Profesor Universitario

Vicepresidente de AUALCPI - Asociación de

Universidades de América Latina y

Caribe para la Integración.

Líder del Núcleo Brasil de CRECES - Centro Regional

para la Cooperación en Educación Superior

## Resumen

La energía mueve las industrias, las empresas y nuestras casas, y el combustible fósil, están a pesar de haber mucho en el mundo, hay que cambiarlo por fuentes limpias, por energías limpias, el trabajo decente al crecimiento económico, las cuestiones de salud laboral, de derechos laborales, están ahí presentes y hay que cuidar de ellos, sin duda todo ese proceso de la sostenibilidad exige cambios profundos, una reconfiguración de las corporaciones en particular, las industrias, tiene totalmente que ver con eso que estamos hablando, estamos en una epidemia, no una pandemia de consumismo y de empaques.

## Palabras clave

Energía, Medio Ambiente, objetivos de desarrollo sostenible

## Abstract

Energy moves industries, companies, and our homes, and fossil fuels are in spite of there being much in the world, we must change it for clean sources, for clean energy, decent work to economic growth, occupational health issues, of labor rights, they are there and they need to be taken care of, Certainly, that whole process of sustainability requires profound changes, a reconfiguration of corporations, in particular, the industries, has everything to do with what we're talking about, We're in an epidemic, not a pandemic of consumerism and packaging.

Recepción: 22.02.2021

Aceptación: 25.02.2021

Cite este artículo como:

Vaz, D. (2021). Sostenibilidad como paradigma de la sociedad global. (M. Quiroz, & J. A. Martínez, Edits.) *Gestión de la Seguridad y Salud en el Trabajo*, 3(3). doi:ISSN: 2744-8398 (en línea).

## Keywords

Energy, Environment, Sustainable Development Goals

## INTRODUCCIÓN

El tema del desarrollo sostenible ha ganado un espacio grande en la sociedad actual y por eso la necesidad de abordar en un encuentro Iberoamericano. Desde una perspectiva amplia, se aborda los objetivos de desarrollo sostenible que, al mismo tiempo de estar en el ambiente de trabajo, están inmersos en nuestras vidas. Asimismo, se observa para climas de forma global, así que se halla un paradigma, es decir, es algo que ocurre como un tema, un conocimiento, un comportamiento que además es arreglado por leyes o por códigos de conglomerados sociales sobre el reto de conducirse de esa manera.

Sin embargo, la cuestión de los derechos de las mujeres y la igualdad de derechos, las personas con discapacidad y también claro, el proceso que tiene que ver con los derechos laborales, con la salud, en el ambiente laboral. No de tratar el tema de la sostenibilidad, no solo a partir de las universidades, pero a partir del que pasa con la sociedad ni del general, empiezo, por ejemplo, con el que pasa hoy en la ciudad de Bogotá, donde la alcaldesa Claudia López, ha nombrado su plan distrital de desarrollo como un nuevo contrato social y ambiental para Bogotá.

## Sostenibilidad Global

No obstante, en otras ciudades de la región del mundo aparece traspasando, es el compromiso de los gobiernos locales con el tema este también el paradigma funciona para la política y la economía. Entonces, a partir de nuestro país con las quemadas en Amazonia y en otro idioma que tenemos, la falta de cuidado con el medio ambiente en Brasil está generando prejuicios financieros, no fondos, ni inversores globales. Eso todo tiene que considerar con lo que estamos hablando, también en los mercados globales tienen claro que afecta el interés de materias primas y productos. De un país que no sigue el desarrollo sostenible como regla, aquí pongo dos casos, el primero, los supermercados de Suecia, que están con que no aceptan más productos brasileños por cuenta de los venenos que pone en los bienes agrícolas que están fuera de

control, a cosas que no son aceptadas en gran parte del mundo.

Acá en este último periodo se están aceptando, no como defensivos agrícolas, así que llamamos también en el marco de la degradación ambiental de 18 marcas globales de ropas de accesorios de prendas. No así que dicen, compran cuero de Brasil porque no se sabe de dónde está saliendo ese cuero sea de animales. Empero, no de ganado que están en Arauca, dejando evidenciar la degradación del ambiente. Como resultado, construyendo pasto para ese ganado, otro perjuicio de no validar bien con la temática, eso llega para los bloques económicos. Colombia ha hecho un gran esfuerzo ahora para estar y no son de organización de la cooperación para el desarrollo económico al grupo entre familias de los países de la organización para la seguridad y la cooperación en Europa de tener reglas ambientales.

Ahora bien, si Colombia no las adopta aún va a tener que seguir, dado que, tendrá perjuicios no va a valer la pena estar en ese grupo si no tiene en cuenta estas reglas y eso pasó con el bloque que participamos, que liberamos, que el Mercosur, Brasil, Paraguay, Argentina y Uruguay estaba negociando con europea hace 20 años un acuerdo de libre comercio entre los dos bloques (MERCOSUR, 1996). Estos llegan a ser anunciado, pero necesitaba de la aprobación de todos los 27 países europeos y todo eso ha generado una oposición, por eso ahora aprobaron el parlamento del jeje. De ahí que, en el parlamento de Holanda, en Austria y en Francia, el acuerdo con el Mercosur que también bueno, va a quitar un montón de oportunidades laborales para nosotros, fruto también de esta historia triste que les comentaba ahora.

Por un lado, hay licencias de los mercados, de los gobiernos, de las organizaciones internacionales, pero existen unos locales que están buscando a su manera, no obstante, la mayoría entran en el tema y tener una agenda justa, interesante en eso. Por otra parte, las corporaciones empresariales, tienen que adaptarse a ese proceso, en ese caso, afortunadamente. Colombia, uno de los países que más demanda la sostenibilidad corporativa, pero parece que el sector corporativo está siempre atento a las novedades globales. De manera puntual refiero, también de adaptarse para ganar mercados y visibilidad en el mundo. También la sostenibilidad, paradigma para las empresas de Tecnologías, en ese

sentido la presidente de la Microsoft en Brasil, ver lo que ella dice importar bienes con sostenibilidad es un imperativo, una cuestión principal del negocio, inclusive de empresas en ese perfil. Es decir, al inicio de un proceso que es adaptar para seguir actuando como profesionales, corporaciones, gobiernos e instituciones (ONU, 20 a 22 de junio de 2012).

Entonces aquí la primera noticia, los trabajadores de plantas de aguas residuales, que los alcantarillados. Estaba en gran riesgo la Universidad de San Fernando sur han hecho un estudio acá exactamente en ese sentido y ha descubierto trazos de la covid en los alcantarillados. Entonces, una primera cuestión que conecta directamente con el tema del evento. Asimismo, los venenos, dos de los peces ideas que pone en estos cultivos otra mala noticia no sobre los efectos que eso tienen, también los trabajadores vean ustedes, en esos países cerraron varios sectores y varias actividades sociales y económicas durante ese periodo. La palabra de orden es trabajar con el medio ambiente para proteger la persona, las personas, por más que tengamos que utilizar la naturaleza, los bienes naturales para nuestras vidas, eso hay que fabricar de manera razonable, de que no cree más problemas de los que estamos metidos y los problemas son un montón.

Hoy día es esencial pensar que te queda, bueno el bienestar es fundamental para una vida sana. Aterrizar un poco aquí, en el tema estamos hablando de una agenda con 17 puntos que son válidos desde 2015, luego, es bastante generales donde el fin de la pobreza hasta energías no contaminantes, acción sobre el clima, la cuestión del consumo responsable, todo eso de una manera de construir una agenda global trata de las principales problemáticas contemporáneas de ese tiempo (Cancillería, 2015). No solo los gobiernos, pero la sociedad en general debe actuar para que alcancemos a Francia en esas presiones a través de 3 dimensiones: de la sostenibilidad, inhibición social, ambiental y la económica.

Se propone la relación principalmente en la que trate de salud y bienestar, pero es un proceso que ocurre de manera conectada, si hay que conversar con otro para tratar de las conexiones y de una resolución efectiva de los temas que estaba en la agenda. Entonces dentro de la lógica, es otros puntos el de energía asequible no contaminante. La energía mueve las industrias, las empresas y nuestras casas, y el combustible fósil, están a pesar

de haber mucho en el mundo, hay que cambiarlo por fuentes limpias, por energías limpias, el trabajo decente al crecimiento económico, las cuestiones de salud laboral, de derechos laborales, están ahí presentes y hay que cuidar de ellos, sin duda todo ese proceso de la sostenibilidad exige cambios profundos, una reconfiguración de las corporaciones en particular, las industrias, tiene totalmente que ver con eso que estamos hablando, estamos en una epidemia, no una pandemia de consumismo y de empaques.

Ahora bien, de los embalajes que utilizamos una vez y después va para un basurero que no se tiene, no sé recicla lastimosamente, entonces también una producción responsable, fundamental para el éxito de la de situación por el clima, no como un eje centrado, cada proceso que perjudica las empresas como los que consumen lo que las empresas ofrecen, la organización Internacional del Trabajo ha hecho un estudio sobre la relación de meses con la seguridad y la salud en el lugar de trabajo. Entonces la meta 3.9 apunta que para 2030 debe ser reducir sustancialmente el número de muertes, enfermedades producidas por productos químicos peligrosos y la contaminación del aire, el agua, el suelo. Luego, estas laborales de promover un entorno de trabajo seguro y sin riesgos para todos los trabajadores, inclusive los migrantes y aquellos con las mujeres, esa cuestión de género fundamental en la agenda de los derechos de las personas, con empleos precarios (ONU, 25 de noviembre del 2015).

Pero ya adaptado su agenda para trabajar con ese tema y eso significa también que en los ambientes cómo vamos a ver ahora, los ambientes laborales no tienen que afrontar desde el cero con ese tema. Están vinculado más al sector sanitario y es todo farmacéutico, pero al final dicen que todas las empresas pueden tomar medidas para contribuir con esos deberes. Ellos indican algunas cuestiones que están vinculadas en el ámbito interno de las corporaciones, parece que tiene todo que ver con sistemas de gestión de salud y seguridad en todas las entradas, instalaciones para disminuir los accidentes, enfermedades laborales en toda la cadena de valor, adoptar protocolos deficientes de seguridad e higiene en los productos, los servicios de la organización y toda la cadena de valor también.

No proporciona información periódica sobre el tema, limitar el uso de productos químicos que

promovieron estilo de vida saludable entre los dos empleados. Tomar precauciones especiales de salud y la seguridad laboral para públicos que son familias vulnerables. Es decir, son mujeres embarazadas, empleados con discapacidad, trabajadores en turno de la noche y otros sectores. Así mismo, proporcionar condiciones de trabajo dignas y trabajar con toda la cadena de valor es fundamental porque las grandes empresas, tienen el poder de ordenar. No, decidir de quién están en el trabajo con ellos. Todo eso que les comentó de las empresas deben hacer desde su publicación, pero eso genera también un éxito.

De la gente que son los consumidores, entonces la mejora de servicios para encontrar soluciones a las problemáticas sociales y ambientales es una cuestión fundamental que algunas empresas quieren establecer medidas de seguridad y adecuadas en lo que empresa la impresora, se deducirá el impacto medioambiental en las operaciones es primordial por ahora.

## REFERENCIAS

- Cancillería. (2015). *Colombia en la implementación de la Agenda 2030*. Colombia: <https://www.cancilleria.gov.co/rio/linea>.
- MERCOSUR . (1996). *Estudios Internacionales* . *Estudios Internacionales*, 29 (115), 381-391.
- ONU. (20 a 22 de junio de 2012). Informe de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible. Río de Janeiro (Brasil).
- ONU. (25 de noviembre del 2015). Resolución A/RES/70/1 Transformar nuestro mundo: la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible.